

Con el objetivo de promover la modernización de las actividades institucionales, mediante el uso de nuevas tecnologías de la información y telecomunicaciones para fortalecer la confianza ciudadana en la democracia digital, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** instaló la **Comisión Provisional de Innovación Tecnológica**. La Comisión quedó integrada por el **consejero electoral Ernesto Ramos Mega (presidente)** y las **consejeras electorales Erika Estrada Ruiz, Cecilia Aída Hernández Cruz y Sonia Pérez Pérez**; y estará en funciones durante un año. Dicha Comisión formulará recomendaciones y el planteamiento de directrices tecnológicas para mejorar la operatividad de las Direcciones Ejecutivas y Unidades Técnicas del **IECM**; sugerir mejoras a los procedimientos y lineamientos de desarrollo, instrumentación y mantenimiento de la infraestructura y servicios informáticos, así como a los lineamientos técnicos para la adquisición de equipo de cómputo y comunicaciones. [La Prensa \(sitio\)](#) , [Dossier de Prensa \(sitio\)](#)

En entrevista, Luisa Gutiérrez Ureña, presidenta del PAN en la Ciudad de México, expresó su preocupación por la distorsión democrática en el país. Señaló que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** cometió un fraude a la ley electoral al permitir que diputados electos por Morena renunciaran a su grupo parlamentario para evitar la sobrerrepresentación, lo que resultó en la pérdida de casi siete curules para partidos de oposición. Gutiérrez Ureña criticó la falta de división de poderes y la tendencia del oficialismo a desacreditar a las voces disidentes. También mencionó el compromiso del PAN de trabajar con la ciudadanía y buscar mejores voces para las próximas elecciones. Además, destacó la importancia de identificar quiénes son los buenos y los malos en la política, enfatizando que los críticos y opositores no deben ser considerados como los enemigos de la democracia. 98.5 [El Heraldo Radio, Javier Alatorre](#)

La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Ciudad de México se declaró activa y lista para participar en el proceso electoral que iniciará en septiembre de 2026. En conferencia de prensa en la sede oficial del partido las y los dirigentes perredistas exhortaron al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** a acatar la resolución SUP-REC- 17/2025 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en donde queda firme el registro del partido y se determinó que está dirección estatal, legítimamente validada, es la única poseedora de facultades para realizar acciones y trámites a nombre del PRD CDMX. [Contra Luz Legislativa \(sitio\)](#) [Guanajuato Press \(sitio\)](#) , [Diario Redes CDMX \(sitio\)](#) , [Fifi news \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

En entrevista, Ana Lucía Medina, cofundadora de Salvemos la Democracia y de la sociedad civil MX, compartió en el programa su experiencia y perspectiva sobre la primera iniciativa ciudadana en materia electoral en México, respaldada por 188,358 firmas. Medina explicó que la iniciativa fue presentada a la Cámara de Diputados justo antes de que terminara el periodo ordinario, logrando reunir más de 130,000 firmas en un tiempo récord de 55 días. Destacó que esta es la primera iniciativa ciudadana electoral conforme al artículo 71 de la Constitución, lo que significa que fue impulsada completamente por ciudadanos sin respaldo de partidos políticos o del gobierno. La recolección de firmas se realizó principalmente a través de una aplicación, lo que también es un hecho histórico. [90.5 Imagen](#)

Los ex consejeros presidentes del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, y del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, han anunciado su intención de presentar una propuesta de reforma electoral en enero. Esta iniciativa será compartida con las diferentes bancadas del Congreso de la Unión, marcando un paso significativo en el debate sobre la regulación y funcionamiento del sistema electoral en México. [Canal 120 Milenio](#)

En entrevista, Marco Baños, experto en reformas electorales, destacó que la propuesta de reforma electoral que presentará su grupo en enero se basa en seis ejes fundamentales. Baños enfatizó que la reforma debe ser de consenso y defender la autonomía de los órganos electorales, generar condiciones adecuadas para la competencia electoral, y reflejar de manera justa la representación política según los votos recibidos. También subrayó la importancia de evitar trampas y financiamiento indebido, así como mantener la profesionalización de las autoridades electorales. Además, propuso la separación de las elecciones judiciales de las demás elecciones, basándose en la experiencia negativa de las recientes elecciones judiciales. [Canal 120 Milenio](#)

INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) otorgó la licitación para producir las credenciales para votar a la empresa Cosmocolor, en alianza con la paraestatal Talleres Gráficos de México (TGM), la cual presentó una oferta anual de 55.6 millones de dólares, para un contrato quinquenal. La compañía ganadora –que para el concurso se unió también con Icards Solutions- no presentó la propuesta más baja, sino Litho Formas, con 54.2 millones, pero ésta incumplió requisitos técnicos, acorde con el documento del fallo. [La Jornada \(sitio\)](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo desestimó las declaraciones de su homólogo estadounidense, Donald Trump, de una posible incursión militar en México para combatir a los carteles —como lo han hecho contra narco lanchas en el Caribe— porque “somos un país soberano, y nunca aceptaríamos una intervención extranjera”. En la conferencia de prensa, dijo que México y Estados Unidos suscribieron un entendimiento en materia de seguridad para coordinar acciones en la materia y combatir la delincuencia trasnacional. Manifestó que se busca tener la mejor relación entre ambos países. [El Heraldo \(sitio\)](#)

Como parte de las mesas de seguimiento acordadas con la Secretaría de Gobernación, representantes de la Asociación Nacional de Transportistas (Antac) y del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (Fnrcm), quienes hace unas semanas realizaron bloqueos en carreteras y puntos fronterizos, se reúnen este miércoles de nueva cuenta con las autoridades federales. El encuentro estaba previsto en la sede de la Secretaría de Gobernación, pero de último momento se trasladó a la sede de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). Desde las 10:30 de la mañana, ingresaron dirigentes de ambas agrupaciones, a la reunión encabezada por Leonel Cota, subsecretario de Agricultura. [La Jornada \(sitio\)](#)